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巴黎奥运会尚未开幕，网球项目却提前强势“霸

占”各类媒体的头条。层出不穷的消息里，有辛纳因

病退赛的遗憾、有郑钦文成为所在半区最高种子选

手的幸运、有斯维托丽娜将担任开幕式旗手的骄

傲，更有对纳达尔、德约科维奇即将提前相遇的五

味杂陈。大战即将打响，几位名将各自亮出备战的

“招数”。

北京时间昨天，巴黎奥运会网球赛事签表出炉，

两位网坛传奇纳达尔和德约科维奇可能在第二轮提

前相遇，如此情况自然引起网坛热议。现场目睹签

表诞生过程的纳达尔，虽然没有发表评论，但有些

皱起的眉头和有些勉强的笑容，还是表现出内心的

一些想法。

抵达巴黎后，纳达尔和同为西班牙网球标志性

人物的阿尔卡拉斯除了常规训练备战，做得最多的

事就是和奥运村内偶遇的选手签名合影，有时连对

打训练也全程开放，没有任何秘密可言。说起这

一点，已经在北京拿到过奥运金牌的“纳豆”看得

开，他说：“奥运会是十分重要的比赛，好的备战能

够为之后的征程打下基础，不过我已经是征战赛

场多年的老将了，战术和打法也没有多少秘密，

也就不必藏着掖着了。”听到“红土之王”这番表

态，越来越多的奥运选手开始在奥运村寻求与

纳达尔亲密接触的机会，这可苦了第一次参赛

的阿尔卡拉斯，前辈对各种要求来者不拒，变身

“移动打卡点”，温网冠军自然不能坏了他的兴

致，只能一同成为焦点。“奥运村里的朋友们很

热情，我希望用赛场上的表现回报他们。”阿尔卡

拉斯说道。

同为网坛巨头的德约科维奇，选择了与纳

达尔截然相反的备战策略。此次巴黎之行，塞尔

维亚人不住奥运村也不参加除组委会要求外的任

何发布会，想要一睹这位网球天王的风采，只能到

罗兰加洛斯的中心球场，用球迷的话来说：“为了

备战奥运会，德约这回是‘远离尘世’了。”

也不怪德约科维奇采用这种策略。三年

前在东京，德约科维奇采用了与如今纳达尔一

样几乎所有行程公开透明的备战方式，结果自

然是在奥运村里被来自全球各地的选手“围追

堵截”，甚至在健身房训练时，都会被拉去拍搞

笑短视频，加上当时特殊的客观条件，导致正

值职业生涯巅峰期的塞尔维亚人在半决赛中

先赢后输，未能实现金牌梦。如今面对可能

是职业生涯最后一次冲击奥运金牌的机会，

德约科维奇自然要变得更加专注和谨慎。

被问到对新鲜出炉的网球男单签表有何

看法时，德约表示，能再次和老朋友也是老对

手的纳达尔分在一个半区，是一件让人兴奋

的事情。他说：“如果我和纳达尔在第二轮

相遇，那比赛一定会和之前我们打出的那些

回合一样精彩，他是一位传奇选手，我们都

会全力以赴的。”德约还对奥运会后即将退

役的好友穆雷送上祝福，希望他能有一个完

美的告别。对于自己是否会在奥运会后考

虑退役的问题，德约则坚定地表示：“目前我

并没有这样的想法，我认为纳达尔、瓦林

卡、其他一些老将和我仍在征战，这是一件

好事。” 本报记者 陆玮鑫

德约选择“远离尘世”
纳达尔行程“公开透明”

网球名将备战
各有招数不同

收视指南

上视五星体育频道今天19时30分将
转播中超上海海港与南通支云比赛实况。

央视五套明晨1时30分将转播巴黎
奥运会开幕式实况。
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穆雷要退役了，这次是真

的要告别职业赛场了。北京

时间7月23日，这位英国网球

名将通过社交平台宣布，巴黎

奥运会网球赛事，将是自己征

战的最后一项职业比赛。

其实近几年，有关穆雷即

将告别职业网坛的传闻，始终

没有间断过，但没有将告别战

设定在温网，转而选择在巴黎

奥运会后与网球迷告别，多少

还是有些出人意料。这样的

决定背后，藏着穆雷的倔强，

更有对往日荣耀的回顾。

论大满贯赛场的成就和

商业影响力，穆雷可能无法与

费德勒、纳达尔和德约科维奇

相比，但奥运赛场确实是他能

够傲视其他三巨头的地方。

作为历史上首位，也是迄今为

止唯一一位两次获得奥运网

球男单金牌的选手，穆雷在五

环旗下拥有特别的“光环”。或

许也是因为这个原因，穆雷早

早抵达巴黎，尽管场地不是自

己擅长的红土，法国的观众也

不太喜欢这个屡次在罗兰加

洛斯屈居亚军的选手，但为了

寻回在这片赛场上的荣耀，穆

雷还是将职业生涯的谢幕演

出定在了许多网坛传奇都不

曾征服过的赛场上。“代表英

国队参赛是我最难忘的时光，

可以再来最后一次，我感到无

比骄傲。”穆雷在社交平台上

写道。对于这位37岁的老将

而言，不论在巴黎的结果如

何，能在自己生涯最高光的赛

场谢幕，也是一种特别的荣耀。

荣耀

“如果真的有时光机，我想

回到第一次参加奥运会的时候，

那是2000年……”当德国乒乓

球传奇人物波尔宣布在奥运会

后不再征战国际赛事时，他的这

句话让不少老球迷感慨：“或许，

这是一个时代结束的标志。”

2000年，19岁的波尔第一

次站上奥运舞台，当时还是新星

的他，赛前立下挑战中国选手、

给他们制造一点“麻烦”的目标。

可惜在1/8决赛里，德国人便输

给了奥地利名将施拉格，未能获

得与中国选手交锋的机会。随后

的20多年里，波尔成为国乒在大

赛上的主要对手之一，更有在决

赛中力克中国队主力勇夺冠军的

“神迹”。然而在奥运赛场，这位

欧洲乒坛一哥总是在遇到中国选

手之前便意外出局。从孔令辉到

马琳，再到张继科和马龙，国乒的

男单奥运冠军换了几个，波尔依

旧执着地追寻着在奥运赛场与

最强者对话的机会。

“我想在巴黎和樊振东交

锋，如果成真，不论结果如何，

我都没有遗憾了。”第七次出征

奥运会前，波尔说。从悉尼到

巴黎，德国人从乒坛小将一路

变身为乒坛常青树，面容可能

苍老，体力难免下降，但那颗

向最强者挑战的心，却始终不

曾改变。奥运会的最后一舞，

希望波尔能够圆梦，正如他所

说，相比名次，不留遗憾，才是

运动员最骄傲的执着。

37岁的人，还能在奥运会短

跑赛场创造出新的传奇吗？如果

主角是弗雷泽 ·普莱斯，那就没什

么不可能的。

手握8枚奥运奖牌，包括3枚

金牌，普莱斯的运动生涯已经足够

圆满，即便就此告别田径场，她也

担得起历史上最伟大的女子短跑

选手之一的名号。但牙买加女将

不愿意用平淡的方式结束自己与

奥运会的缘分，就像每次决赛时，

她总要将头发染成十分吸睛的颜

色一样。“我享受在赛场上奔跑的

感觉，享受被瞩目的感觉，这是我

坚持参赛的原因。”普莱斯的话，和

她奔跑时的步伐一样，简单有力。

不过巴黎奥运会，确实是普

莱斯的“最后一舞”了。她已经确

认将在这届比赛后告别大赛舞

台，“你必须考虑到项目的可持

续发展，年轻后辈的实力很出

色，我已经占着位置这么久，也该

轮到她们了。”牙买加传奇说。虽

然告别时刻越来越近，但乐观的普

莱斯还是强调，自己会享受这最

后一次，“比赛结束后，我可能会

有些伤感，但是在法兰西体育场

的跑道上，大家依然会看到那个

乐在其中，享受奔跑和竞技的普

莱斯。” 本报记者 陆玮鑫

执着

享受

四年一度的奥运会，观众总会为那些初登大舞台便崭露头角的年轻身
影击节叫好，因为他们代表着体育界的未来，象征着更快、更高、更强、更团
结的奥运传承。
时间和岁月也是残酷的，每一届奥运会，都会成为一群老将告别的舞

台，征战赛场多年的他们老骥伏枥，尽管未必能够重现昔日辉煌，但与比自
己年轻许多的后生晚辈交锋，在对手的敬意和观众的掌声中谢幕，也不失为
一个圆满的结局。即将开幕的巴黎奥运会上，有一群老将会迎来谢幕演出，
虽然临别日期将至，但他们还是希望在巴黎站好运动生涯的最后一班岗。
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